

6 Société et Culture

Economie numérique/Formation aux technologies émergentes A l'école de la gestion de données massives



Photo : R.H.A



Photo : R.H.A



Photo : R.H.A

Guy Maixent Mamiaka, ministre de l'Economie numérique (2e à d), procédant à l'ouverture officielle de l'atelier. Photo du milieu : Bastien Ingweiler, formateur, intervenant sur les tendances technologiques émergentes. Photo de droite : Après cette semaine de formation, les participants devraient être capables d'avoir une meilleure connaissance des tendances fortes du marché mondial des données.

Rudy HOMBENET ANVINGUI
Libreville/Gabon

DEPUIS hier lundi, l'hôtel Nomad rassemble une trentaine d'acteurs gabonais du numérique massif, dans le cadre de l'atelier de sensibilisation et de formation aux technologies émergentes. Une rencontre

organisée dans le cadre du programme "Accompagnement à la transformation numérique", soutenue par l'Organisation francophone des entreprises innovantes (OFEI). Le lancement officiel de cette rencontre a été fait par le ministre de l'Economie numérique, Guy Maixent Mamiaka, assisté de son collègue du Com-

merce, David Mbadanga, et du représentant de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF), Boubacar Noumansana. Le représentant de l'OIF a vanté les bénéfices dudit atelier. " ces sessions ont pour objectif de permettre aux participants de projeter leur avenir professionnel sur ce marché, porteur d'opportunités

économiques, en raison des nombreuses possibilités de professionnalisation qu'il peut offrir", a-t-il déclaré. Au terme de cette école du numérique et des données massives, les participants " devront donc avoir une meilleure connaissance des tendances fortes du marché mondial des données, savoir comment adapter ces opportunités au contexte

gabonais, mais également envisager la conception de plans d'affaires autour de projets de gestion de données massives", a poursuivi le diplomate. En clair, il sera question, durant cette semaine du numérique, selon le formateur Bastien Ingweiler, d'évaluer les modèles d'affaires start-up de l'avancement et des problèmes

rencontrés, du commerce numérique et l'accès aux marchés des technologies émergentes, la mise en application des modèles d'affaires basés sur l'intelligence artificielle et le big data. Les participants bénéficieront également du retour d'expérience et du partage de deux start-uppers locaux.

Vie des syndicats

La Cosyga formée au concept et aux pratiques de l'activité

F. M. MOMBO
Libreville/Gabon

DANS le cadre de la coopération Sud-Sud et de la solidarité entre l'Union nationale des syndicats des travailleurs du Bénin (UNSTB) et la Confédération syndicale gabonaise (Cosyga), un séminaire de formation des travailleurs syndiqués s'est tenu à Libreville du 23 au 25 mai 2019. Animé par Emmanuel Zounon, secrétaire général de l'UNSTB, ce séminaire axé sur le thème " le syndicat : un concept et des pratiques " a réuni de nombreux syndicalistes



Photo : F. M. MOMBO

La passation des charges entre Martin Allini et Philippe Djoula (g) au terme du stage.

venus de 85 organisations syndicales du pays. Trois jours durant, les participants ont été formés sur les différents aspects du syndicat, ses fonctions, son fonctionnement, notam-

ment celui du secrétariat et d'un bureau exécutif et ses pratiques. Ils ont aussi abordé des questions liées au militantisme syndical, aux relations entre le syndicat et



Photo : F. M. MOMBO

Les militants syndicaux suivant les débats

le Bureau international du travail (BIT), etc. Soulignons que cette rencontre du donner et du recevoir a été essentiellement consacrée aux techniques de négociations

collectives. D'autant que, selon M. Zounon, il est très important de se consacrer aujourd'hui au dialogue social. " Il faut qu'on revienne à nos pratiques qui consistent à résoudre nos

différends sous l'arbre à palabres", a-t-il estimé. Zounon voit en cet apprentissage une véritable arme pour gagner des batailles sur le plan syndical, et s'est réjoui de ce que les participants ont été très réceptifs. Au terme de la rencontre, le secrétaire général sortant de la Cosyga, Martin Allini, a procédé à la passation de charges avec son successeur Philippe Djoula Bala Mandimi, qui a dit avoir apprécié la participation à ce séminaire de plusieurs organisations syndicales locales, étant entendu que les enseignements reçus visent à renforcer leur militantisme grâce à un enrichissement au plan intellectuel.

Vie des entreprises/Société d'exploitation du transgabonais (Setrag)

Les cheminots se consolent de leurs collègues disparus autour d'une messe

Josiane MBANG NGUEMA
Libreville/Gabon

DANS une salle polyvalente comble, où l'émotion était perceptible, les cheminots étaient réunis, le week-end dernier, à la faveur de la célébration d'une messe en mémoire de leurs collègues décédés, lors de la collision frontale entre deux trains marchandises, dans la nuit du 18 au 19 mai 2019, entre les gares de la Lopé et d'Offoué.

Unis dans la douleur, avec au premier rang le direc-



Photo : Josiane Mbang Nguema

La hiérarchie et le personnel de la Setrag unis dans la douleur ...

teur général de la Société d'exploitation du transgabonais (Setrag), Patrick Claes, et le comité de direction, les agents en service au siège à Owendo se sont

consolés au travers de cet office religieux et recommandé les âmes des disparus au Seigneur. Avant d'entamer son homélie, le père José a, au



Photo : Josiane Mbang Nguema

... lors de la célébration de la messe en mémoire de leurs collègues disparus par le père José.

préalable, souligné la nécessité pour chacun, en pareille circonstance, de faire une introspection sur sa vie et sa relation avec Dieu. Dans son prêche basé sur

la parabole des dix vierges dans l'évangile de Mathieu, au chapitre 25 des versets 1 à 13, il a exhorté l'auditoire à être connecté à Dieu qui détient la vie de

l'homme entre ses mains. " Personne ne connaît le jour, ni l'heure de sa mort. Il faut donc se remettre en question et donner un sens à sa vie par rapport à Dieu et par rapport à l'homme. Mettez Dieu dans ce que vous faites et vous trouverez Dieu dans ce qui vous arrive", a conclu le prêtre. Comme pour répondre à ceux qui ne comprennent pas la fin tragique de Lilian Makaya, Tamar Mouloubou Lepanda et Rock Noa, dont les souvenirs étaient encore vivaces dans les esprits des cheminots présents à cette célébration.